

FRENTES POLÍTICOS

I El presidente **Felipe Calderón** optó por pasar las fiestas de Año Nuevo en México y enviar a Brasil a **Rubén Beltrán Guerrero** a la histórica protesta de **Dilma Rousseff** como primera mandataria de esa nación. En un acercamiento con la presidenta, el subsecretario para América Latina y el Caribe de la SRE, la invitó a hacer una gira por México para sellar las negociaciones sobre un Acuerdo Estratégico de Integración Económica. Habrá que esperar a que la cancillería brasileña confirme alguna fecha en los próximos meses.

II Nadie sabe para quién trabaja. Luego de la noche triste en Mazatlán, Sinaloa, por una ejecución de 17 personas, al nuevo gobernador de la alianza PAN- PRD, **Marío López Valdez, Malova**, le tocó inaugurar la ampliación de la planta potabilizadora para riego y suministro de agua de la capital sinaloense, denominada Proyecto Picachos, una de las obras más ambiciosas en la receta final del gobernador **Jesús Aguilar Padilla**, quien se quedó con las ganas de poner en operación, por retrasos en las obras.

III En Tierra Caliente, la situación está que arde. **Jaime Almonte Borja**, quien llevaba varios años en el cuerpo diplomático mexicano y que vacacionaba en Guerrero, fue ejecutado la mañana de ayer por desconocidos. Luego del desafortunado acontecimiento la familia levantó el cadáver y lo llevó hacia un domicilio particular en la comunidad de El Naranjo, municipio de Coyuca de Catalán. Hasta ayer ni las autoridades judiciales ni las de Relaciones Exteriores se habían pronunciado

sobre el asesinato y mucho menos respecto al atípico levantamiento del cuerpo.

IV ¡Qué reto el que enfrentarán los candidatos al gobierno de Guerrero **Ángel Heladio Aguirre Rivero**, por la coalición PRD, PT, Convergencia; **Marco Efrén Parra**, por el PAN y **Manuel Añorve**, por el PRI, PVEM y Nueva Alianza, pues no sólo tendrán que proponer soluciones para combatir al crimen organizado, sino que deberán impulsar el turismo y remediar los severos problemas viales que existen debido a las diferentes obras en el puerto de Acapulco, ya que en estas vacaciones de fin de año los visitantes llegaron a hacer hasta dos horas para trasladarse de un sitio a otro.

V Ante la idea de la salida de **Josefina Vázquez Mota** de la coordinación de los diputados del PAN por su interés de ser la primera mujer candidata a la Presidencia de la República de su partido, los legisladores podrían comenzar el cabildeo para buscar quién será su nuevo líder. Se vislumbra una competencia entre dos de los ex aspirantes a la dirigencia blanquiazul: **Francisco Ramírez Acuña** y **Roberto Gil Zuarth**, sin descartar a **César Nava**. Sin embargo, de acuerdo con los estatutos de Acción Nacional, el presidente del instituto político, o sea **Gustavo Madero**, es quien designa a los líderes parlamentarios panistas.

VI Si hay una entidad donde el PRD ya dio señales de una nueva guerra interna es en el Estado de México, donde **Andrés Manuel López Obrador** impuso a su candidata **Yeldicol Polevnsky**, pese a lo que determinaron los consejos locales y nacionales del sol azteca. Por si fuera poco, el tabasqueño ya dijo que apoyará también al PT, y aún así a la plana mayor le tiembla la mano para expulsarlo. Eso sí, **Luis Sánchez**, dirigente local del partido, ya advirtió que cualquier otro perredista al que se le ocurra apoyar a otro instituto político sí será echado de las filas del PRD. Así se aplica la ley interna en la llamada izquierda mexicana.

